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热点

QIANJIANG EVENING NEWS

省第十四次党代会报告中提出，要更加深刻地领会和把握“八八战略”中蕴含的优势论，在工作导向上突出改革强省、创新强省、开放强省、

人才强省，集中力量、集聚资源、集成政策，努力形成引领未来发展的新优势。

浙江的各县市该如何强化现有优势，如何挖掘潜在优势，从而在未来五年乃至将来做好各项工作？钱报记者专访了两位担任县委书记的省

党代会代表，听听他们的感悟和想法。

未来五年，浙江县市如何发展，省党代会代表直抒胸臆

抓住新机遇，迎接新挑战
以“八八战略”引领浙江征程

“省第十四次党代会是一次振奋人心的大会，也是一次催

人奋进的大会。”长兴县委书记周卫兵昨天在接受钱江晚报记

者采访时表示，党代会报告主题鲜明、思路清晰、文风朴实。

报告既贯彻了中央精神，又彰显了浙江特色；既体现了一以贯

之，更体现了改革创新；既突出了实干导向，也强调了务实精

神。

周卫兵表示，长兴县将深入学习和全面贯彻好省党代会

精神，切实将全县上下的思想和行动统一到省委决策部署上

来，努力在“八八战略”实践中更好书写长兴篇章，在“六个浙

江”建设中更好作出贡献。

要如何推进长兴县的发展？长兴需要怎样的发展？将会

采取怎样的举措？周卫兵从“三大经济”、“两个环境”、“一种

精神”三个方面，阐述了他的思考。

着力发展“三大经济”。长兴将紧紧围绕“富强浙江”建设

要求，全面振兴实体经济，统筹发展先进制造业、现代农业、现

代服务业三大经济，确保经济发展“半年红”“全年红”“全面

红”。大力推进工业创强，一手抓电池、机电、纺织等传统产业

改造提升，一手抓新能源汽车、高端装备制造等新兴产业培

育，积极走两化融合、科金融合、军民融合等发展新路径，全力

争创“中国制造 2025 浙江行动”试点示范县。大力推进农业

转优，以“生态+农业”为导向，以农旅融合发展为路径，全面

壮大七大特色农业产业，更好促进农业增效。大力推进服务

业提速，以太湖龙之梦、长三角区域物流中心等大项目为支

撑，进一步做优全域旅游、壮大现代物流、转型传统商贸等，全

力打造浙江省服务业强县。

倾力打造“两个环境”。长兴将围绕“美丽浙江”建设要

求，倾力打造优越的生态环境。坚持以全域美丽为目标，全

方位推进环境综合治理和生态保护，持续抓好治水治气治

土等各项工作，全力建设美丽县城试点、美丽城

镇样板、美丽乡村典范。长兴将围绕“法治浙

江”“平安浙江”建设要求，倾力打造良

好的社会环境。致力普惠共享，全力办

好教育、卫生、文化、保障等“十大民生

实事”，深入推进全国文明城市创

建、全省综合医

改 先 行 先 试 县

建设、“最多跑一次”改

革、“平安长兴”和“法

治长兴”建设等各项

工作，不断增强群众

幸福感、获得感。

大力弘扬“一种精

神”。长兴将紧紧围绕“文

化浙江”“清廉浙江”的建设

要求，大力弘扬创新实干红船

精神。长兴是红色根据地，是“江

南小延安”。为此，弘扬红船精神，长兴

理应干在前、走在前。

本报记者 徐建国

省党代会代表、长兴县委书记 周卫兵

弘扬红船精神
“江南小延安”要走在前

“这次大会的报告，主题鲜明、立意高远，深刻回答了关乎

浙江全面振兴和全省人民福祉的一系列重大问题，指明了前

进方向，明确了工作路径，提出了有力措施，有很强的思想性、

战略性、前瞻性、针对性和操作性。为未来五年乃至将来，我

们做好各项工作提供了根本遵循。”新昌县委书记邵全卯这样

告诉钱报记者。

绍兴市新昌县用 11 年实现了从全省次贫县到全国百强

县的跨越，从省环境污染重点监管区到国家级生态县的变迁，

也只用了10年，去年还入选了国家全域旅游示范区。

邵全卯说，这其实逼出来的。“作为资源禀赋有限、区位优

势不足的山区县，要实现转型发展，只能靠科技创新。同时让

我们骄傲的是，随着产业升级和环境治理、生态保护的推进，

天更蓝了、山更绿了、水更清了，经济发展不但没有以环境破

坏为代价，还助力了环境保护。”

新昌县委县政府坚持资源不足科技补，全面实施创新驱

动发展战略，形成了“小县大科技”的工作模式。“党代会报告

中强调，要深入实施创新驱动发展战略，也正是科技创新改变

了新昌，因转型而新，因创新而昌。”

依靠创新驱动，山区小县凤凰涅槃，而在生态保护、

环境治理上，新昌也走在了前面。全省首批“清三河”达

标县、两夺全省“五水共治”工作大禹鼎、生态环境质量

满意连续四年全市第一⋯⋯去年三月，新昌还被环保部

正式授予“国家生态县”称号，是绍兴获此殊荣的首个县

（市、区）。

“单就经济总量来看，我们是绍兴全市最小的，

在全省也只是中流；单就生态环境来看，我们和一

些西部县市相比也不突出。但我觉

得，新昌的特色在于经济与环境

的协调性，让科技创新和生态保护

形成了合力。”邵全卯说，这也是

党代会报告中指出的，要

着力推进的绿色发展

方式和生活方式。

在接下去的工作中，

邵全卯更关注的是缩小城

乡差距问题。“目前全

省城乡居民收入倍差

是 2.07，新 昌 是

1.97，城乡差距在绍

兴这样的发达地区中还

是比较大的。”他说，依托

较好的经济、产业基础，优

良的生态、旅游资源，县

委县政府有信心，也有

能力，一步步帮助农民

提高收入水平，改善生

活质量，不断提升全县

百姓的获得感。

本报记者 何晟

省党代会代表、新昌县委书记 邵全卯

既创造金山银山
又守住绿水青山


